

# 《2月定例議会》

# 行政報告



【商工観光課】  
市内中小企業者の金融対策としての中小企業振興資金（マルキ融資）の利用状況は、12月末現在で35件、1億6916万円。商業活性化総合支援事業（空き店舗等利活用事業）は、12月末までに4件が事業承認を受け、前年度からの継続分も含めて14件となっています。

地域商工業振興と商工会の合併気運の醸成などを狙いとした北秋田市内3商工会（鷹巣町、阿仁森吉、合川町）合同の年末年始大売出しが、216店の加盟で12月9日から1月15日までの38日間実施され、期間中の総売上は8億4265万円となり、目標額の7億円を大きく上回りました。

【農林課】  
平成18年度産米の生産目標数量は、昨年より22増（0.11%）の1万9929tが配分されました。1月10日に開催された北秋田市米政策推進協議会の協議を経て、旧町を単位とした水稲共済単収を用いて、農家の方々に生産目標数量と作付目標面積を通知することにしており、1月27日からの集落座談会で協力をお



雪の重みで全壊したパイプハウス

願っています。

豪雪による農業関係施設の被害状況（1月25日現在）は、比内地鶏の飼育パイプハウスの倒壊12棟、それに伴う鶏の圧死等が1010羽、ホウレンソウ・ツボミ菜等の栽培用ハウス倒壊26棟、農機具等格納ハウス倒壊16棟、堆肥舎等の建物損壊が6棟で被害見込額は、4133万4千円です。雪消え後に判明する果樹被害等と合わせるとさらに被害の拡大が予想されることから、関係機関・団体等と連携をとりながら対策を協議します。

【都市計画課】  
北秋田市民病院（仮称）の都市計画の決定は、市都市計画審議会の審議を経て、12月28日に知事の同意を得たことから、1月13日に告示しました。また、建設予定地を除外する北欧の杜公園の都市計画の変更（秋田県決定）は、同じく1月13日付けで決定されています。

都市計画道路太田川口線の幅員を18mから16mに変更する都市計画（秋田県決定）は、1月30日開催の市都市計画審議会の答申等を踏まえ、知事に対して変更することに異存ない旨を具申しています。

都市計画街路事業・太田川口線の元町工区（市施工区間）は、路線測量・道路設計等が順調に進捗し、3月以降関係者に説明会を開催する予定です。市営住宅上杉駅前団地整備事業は、地元設計事務所を対象としたプロポーザル方式により選考し12月下旬に設計業務委託契約を締結しています。本工事にあつては、国からの交付金決定通知の遅れから年度内の完成が困難となったので、予算を繰越し、雪解けを待つて着手し7月上旬の完成を目指します。

【道路河川課】  
工事関係は、道路改良工事2件、公共土木施設災害復旧工事の現年災4箇所、過年災6箇所を発注しました。除雪関係は、22箇所指定した雪捨て場所も連日の除排雪によつて満杯の状態、関係機関と協議のうえ、鷹巣地区3箇所、合川地区、森吉地区各1箇所を追加指定しました。除雪経費は、1月の臨時議会で追加補正したもの、1月29日現在で2億9千万円を超え、2月、3月の降雪状況によつてさらに追加を必要とする可能性もありますが、市民生活の安定のため道路交通確保に努めます。

【水道課】  
公共下水道事業の合川処理区は、川井地区及び合川駅前地区の一部について、10月15日に引き続き12月15日に供用開始区域を拡大し、面積は合計で約83haとなっています。

【水道課】  
上水道事業は、小中岱地区の施工に伴い、配水管215mを整備しています。簡易水道事業は、統合簡易水道整備事業の木戸石・八幡岱工区が完成し、配水管793mを整備しています。

## 消防本部関係

平成17年中の火災概要は、発生が20件でその内訳は建物火災が13件、林野火災が3件、車両火災が2件、その他火災が2件となっています。建物火災では15棟が焼損、そのうち住宅の全焼が4棟となっています。損害額は2908万4千円、死者1人、負傷者3人となっています。

救急救助概要は、救急出動件数は1286件で、急病831件、一般負傷1577件、転院搬送128件、交通事故121件など。救助出場は47件で15人を救助しています。

捜索出動状況は、12件発生し4人が生存発見、自力下山が2人、死亡発見が5人、未発見が2人となっています。

## 教育委員会関係

【総務課】  
冬まどびの里子ども自然村が12月25～29日の日程で開催されました。参加児童は神奈川県をはじめ1都5県からの34人で、スキーやかまくらづくり、農家体験ではキリタンポ鍋に挑戦し、都会ではできない体験をしました。

【義務教育課】  
第49回秋田県中学校スキー競技大会の女子リレー競技では、合川中学校チームが優勝、阿仁中学校チームが準優勝しました。個人では、近藤大仁君（鷹巣南中3年）、御処野光沙さん（合川中3年）が2冠を達成したほか、市内の多数の選手が各種目で入賞しました。

山形県米沢市で開催された第42回東北中学校スキー競技大会（1月25～27日）では、個人種目の女子3キロフリー及びクラシカルで御処野光沙さんが優勝、同クラシカルにおいて高堰美里さん（阿仁中2年）が準優勝、近藤大仁君が男子5キロフリー準優勝、同クラシカルでも3位と大健闘したほか、市内中学校の選手の活躍が目立ちました。また、女子リレーでは合川中学校が初優勝を果たしました。

全国中学校スキー競技大会（2月5～8日、新潟県妙高市）においても、女子3キロクラシカルでの御処野光沙さんの準優勝をはじめ、市内の選手が上位入賞を果たしてい

ます。

平成17年度市立小・中学校及び幼稚園の卒業（園）予定者は、小学校337人、中学校347人、幼稚園23人で、将来への大きな期待を胸に思い出しに満ちた学舎を巣立っていきます。

また、平成18年度入学（園）予定者は、小学校281人、中学校326人、幼稚園10人で、希望に満ちた入学（園）を迎えます。

【高校教育課】

冬休み中に介護福祉科3年生は介護福祉士国家試験対策のため、補習授業を実施しています。また部活動でも、ソフトテニス部・フェンシング部・柔道部が全県大会等で上位入賞し、東北大会・全国大会に出場いたします。

平成18年度高等学校入学者選抜の日程は、前期選抜の面接日が2月2日、一般選抜の学力検査及び面接日が3月7日、後期選抜の面接日が3月22日となっています。

【生涯学習課】

1月21日、北秋田市縄文シンポジウムが文化会館で開催され、我が国の代表的な環状列石として、北海道森町の「鷲ノ木5遺跡」、青森市の「小牧野遺跡」、平川市の「青森県

旧平賀町）の「太師森遺跡」、鹿角市の「大湯環状列石」、当市からは「伊勢堂岱遺跡」と森吉山ダム関連の遺跡群の発掘調査報告がされました。また、特別講演として伊勢堂岱遺跡調査指導委員会の委員長でもあり縄文文化研究の第一人者である國學院大学の小林達雄教授による「人間の環状列石」と題した講演が行われました。

【公民館】

平成17年度の公民館定期講座は12館で47講座を開講し、延べ796人の市民が受講しています。大部分の定期講座は終了しましたが、鷹巣地区では3月に地区公民館と合同の「閉講のつどい」を開催し、今年度の学習の成果や体験を発表する予定です。

【スポーツ振興課】

旧4町で計画されていたスキー大会が、各地区で次のように実施されました。阿仁会場 1月8日、第58回大館・北秋田中学校スキー大会 森吉会場 1月29日、第41回郡市小学校スキー大会 鷹巣会場 2月5日、第44回鷹巣地区スキー大会 阿仁会場 2月12日、阿仁部学童スキー大会、いずれの大会も地域性豊かな特色のある大会であり、

大勢の選手と観衆を迎え無事終了することができました。また、今年度の最後に実施される合川会場の県民歩くスキー大会が2月26日、北欧の杜を会場に開催されました。

【国体準備室】  
秋田わか杉国体開催に向けて、選手役員宿舎確保のため営業宿舎施設実態調査を12月19日から21日までの3日間、北秋田市内のホテル・旅館等を対象に実施しました。

アーチェリー競技の運営、民泊等の業務内容を、多くの関係者に知っていただくため、岡山国体視察報告会を12月22日に阿仁文化センターで開催しました。

各競技別実行委員会は、フエニング競技実行委員会が12月26日、バレーボール競技実行委員会が12月27日、山岳競技実行委員会が12月28日、アーチェリー競技実行委員会が1月18日にそれぞれ開催しています。各競技実行委員会には、専門委員会を設置し細部にわたる協議を行うとともに、実施本部の立ち上げに向け準備を進めています。

競技役員研修は、山岳競技第2回国体運営研修会が1月22日、秋田市で開催され関係役員12人が参加しました。